

Fecha 07.05.2021	Sección Negocios	Página 15
---------------------	---------------------	--------------

Incertidumbre tira 45.9% la IED para extracción de crudo y gas

• Por Ana Martínez

ana.martinez@razon.com.mx

LA INVERSIÓN Extranjera Directa (IED) en el subsector de extracción de petróleo y gas disminuyó 45.9 por ciento en 2020. Si bien influyó la parálisis que derivó de la pandemia de Covid-19, las políticas energéticas de la actual administración han inhibido la llegada de capitales foráneos, consideraron expertos.

Cifras de la Secretaría de Economía (SE) señalan que en 2020 se recibieron 500.3 millones de dólares en el subsector de extracción de petróleo y gas, el monto más bajo desde 2017 cuando se captaron 443.5 millones de dólares.

El peor trimestre en cuanto a llegada de inversiones, sin contabilizar el periodo de abril a junio por el confinamiento derivado de la pandemia, fue el de octubre-diciembre, cuando se recibieron apenas 90.7 millones de dólares, el peor para un periodo similar desde hace cuatro años.

Dentro de los factores que influyeron para que México saliera, por segundo año consecutivo, del *ranking* de los 25 países más atractivos para recibir Inversión Extranjera, según la firma Kearney, es la incertidumbre regulatoria en este sector.

“El gran pecado de esta administración es no ver al sector energético como uno moderno y dinámico”, exhortó Ricardo Haneine, socio director de Kearney.

Las políticas energéticas impulsadas por el Gobierno federal, consideran, buscan fortalecer a las empresas del Estado, lo que también ha mermado la certeza del empresariado nacional; de hecho, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expresó su preocupación en esta materia e incluso dijo que mientras las reglas no estuvieran claras no lanzarían más proyectos de infraestructura dentro de este sector.

LEY DE HIDROCARBUROS SUMA 50 AMPAROS. A dos días de que entrara en

vigor la reforma a la Ley de Hidrocarburos, Claus Von Wobeser, presidente de la Cámara de Comercio Internacional (ICC, por sus siglas en inglés), estimó que había 50 amparos promovidos por empresas afectadas, aunque esta cifra podría aumentar en los próximos días. “Escuché un número de 50, pero la verdad no lo sé, creo que veremos en próximos días muchos más. Ahora, tampoco es que haya miles de empresas en el sector, pero las que están en el sector de hidrocarburos seguramente presentarán su amparo”, indicó Von Wobeser.

CIFRAS de la SE apuntan que en 2020 se recibieron 500.3 mdd de inversión extranjera en el subsector de extracción de petróleo y gas



Página 1 de 1
\$ 26316.00
Tam: 153 cm2